

LECTURA DE CONTEXTO CER LA CECILIA

El CER La Cecilia se encuentra ubicado en la Región del Catatumbo, la sede principal se localiza al noroccidente del departamento Norte de Santander y hace parte del municipio de Teorama a una distancia aproximada de 60 kilómetros de la cabecera municipal, con un desplazamiento hacia la capital de departamento de entre 8 y 10 horas hasta Cúcuta.

Respecto de las 11 sedes restantes están ubicadas en las diferentes veredas pertenecientes al mismo corregimiento de La Cecilia; la altura geográfica se encuentra entre 40 y 160 metros sobre el nivel del mar, en donde podremos encontrar ecosistemas como:

- bosque tropical
- Selva y bosque nuboso

Es de resaltar, que el territorio es un terreno ondulado y húmedo, cuyos suelos están cubiertos por bosques de plantas adaptadas y su relieve es montañoso. El clima en la región es tropical, cálido y húmedo cuya temperatura promedio es de 30° hasta los 35° grados centígrados. Sus límites geográficos son: al norte con jurisdicción del municipio del Convención, al sur con la vereda vetas de oriente y vetas central, al oriente con la República Bolivariana de Venezuela y al occidente con el Municipio del Tarra.

En cuanto a vías de comunicación la Institución Educativa tiene como transporte principal el terrestre, particularmente en la carretera que conduce hacia el Tarra, en todas las sedes contamos con acceso vehicular pero hay tres sedes que solo pueden ser accedidas por moto y se debe tener en cuenta que el acceso se dificulta por mal tiempo en épocas de lluvia. Las familias que conforman la comunidad educativa; la minoría son nuclear compuesta, que conviven el padre, la madre e hijos, por otra parte, es extensa completa donde conviven con otras personas de la familia (padrastrós o madrastras) y en su mayoría son familias recompuestas donde se han unido padres con hijos y las madres con hijos también, cuyo estrato socioeconómico se perfila entre bajo y medio bajo.

La producción económica de las veredas en la comunidad educativa se basa mayormente en la explotación de cultivos de uso ilícito (coca), también encontramos cacao y pancoger, ya en lo lícito se puede mencionar la ganadería y la pesca, actividades que lentamente han ido sustituyendo progresivamente el azote de los cultivos de uso ilegal. De igual manera encontramos el comercio formal que, aunque es poco genera un buen ambiente en la región. En su gran mayoría la población pertenece a grupos de blancos y mestizos, es muy mínima la existencia de comunidades afrocolombianas y hay una gran afluencia de habitantes de frontera provenientes del vecino país de Venezuela.

